

DIARIO DE BARCELONA,



Del Lunes 18 de

Marzo de 1799.

Lunes Santo. San Gabriel Arcangel : San Braulio , Obispo ; y el Beato Salvador de Horta.

Sale el Sol á las 6 h. 0 m. ; y se pone á las 6 h. 0 m. Hoy es el 12 de la Luna ; sale á las 2 h. 8 m. de la tarde ; y se pone á las 5 h. 12 m. de la mañana siguiente : pasa la Luna por el meridiano á las 9 h. 44 m. de la noche. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 12 h. 8 m. 12 s.

Dia 16.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la man.	10 grad. 0	27 p. 07 l. 5	E. Cubierto.
A las 2 de la tard.	11 4	27 08 0	N. N. E. Idem.
A las 11 de la noc.	09 8	27 08 8	N. Entrecubierto.

Continúan las Noticias literarias de Física.

Ni es solo el tinte de algodón en el que se emplea la sosa : las xaboneras , fábricas de cristales y de curtidos se sirven de la sosa de España. En los portes solos de esta planta por el Mediterráneo gasta la Francia anualmente el importe de quatro millones.

Seria muy importante se promoviese entre nosotros el cultivo de la sosa de Alicante , á fin de asegurar las provisiones de nuestras mejores fábricas , y enriquecer la agricultura y el comercio con un producto anual de quatro millones.

Tales son los adelantamientos del ciudadano Chaptal , y del ciudadano Teissier : el primero probando , por una experiencia de muchos años , que la sosa de Alicante se puede cultivar muy bien en las costas meridionales de la Francia ;

pues en este caso se logrará sea de la misma calidad que la de España ; y el segundo , dando además del cultivo y combustion de la planta para la fabricacion de la sosa , todas las instrucciones necesarias , de que carecíamos.

Algunos años despues el ciudadano Clouet , indicó la posibilidad de convertir el hierro en acero fundido , sin recurrir á la cementacion preliminar. Este método , que el referido ha perfeccionado , es tanto mas precioso para las artes que tienen necesidad del acero fundido , pues por su medio se podrá conseguir , sin haber de recurrir á la cementacion , ni al acero natural (particularmente donde se halle buen hierro) una mezcla de alumbre , pedernal y greda.

(Se continuará.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

En 1.º del próximo mes de Abril se abre otra vez por disposición del Excelentísimo Señor Don Agustín Lancaster, Gobernador y Capitan General del Exército y Principado de Cataluña, baxo la Administracion de la Junta de Auxilios, y en virtud del Real Permiso que S. E. obtuvo, la Subscripcion á la Rifa que se publicó por primera vez á principio de Junio del año próximo pasado, para recoger con la venta de cincuenta mil Cédulas, á veinte reales de vellon cada una, hecha en todo este Principado, un capital de cincuenta mil pesos fuertes, con aplicacion de la mitad en beneficio de los Pobres, y de la otra mitad á favor de los Jugadores.

Siendo de la utilidad de unos y otros el que prospere este arbitrio, el mas productivo que ha podido hallarse para el socorro de los Pobres, y no habiéndose conseguido la vez pasada adelantarlo, sino mediante la prórroga que se dio, no obstante la qual no se llenó enteramente la Rifa: se ha buscado el medio de excitar á la concurrencia de un modo que quite todo motivo de esperar ni desear que se haga prórroga alguna en el término que se señala para el Sorteo.

Con la declaracion pues de que este se practicará indefectiblemente en el dia 4 de Julio de este año, á ménos que en mas breve plazo se distribuyesen todas las 50000 Cédulas, en cuyo caso se anticipará, pero en ninguno se diferirá: para animar á los Jugadores á que acudan mas prontamente á tomar parte en la Rifa, se advierte, que los que sacasen alguna suerte, si es por número ó Billete tomado en el primer mes, tendrá, á mas de la cantidad de la suerte, un diez por ciento de beneficio respectivo á la dicha suerte, y un cinco por ciento si fuese en número ó Billete tomado en el segundo mes; y que quedarán con la sola cantidad que les hubiese tocado en suerte los que la obtuviesen por número ó Billete plazado en el tercer mes.

Los premios ó suertes serán como en la Rifa anterior 105, ganando como en ella el mayor premio el primer número que salga, y el de segunda es imacion el último número que salga, y los demas por órden los intermedios, en la conformidad que para el caso de despacharse todas las 50000 Cédulas se manifiesta en la demostracion siguiente.

	<i>Pesos fuertes.</i>
1. Suerte, que será la del primer número que salga, de	5000.
1. que será la del segundo número que salga, de.....	3000.
1. que será la del tercer número que salga, de.....	2000.
1. que será la del quarto número que salga, de.....	1000.
100 de 100 pesos fuertes cada una.....	10000.
1. que será la del último número que salga, de.....	4000.
<hr/> Son 105 suertes que ganarán pesos fuertes.....	<hr/> 25000.

El Fixado como queda para el Sorteo el dia 4 de Julio sin mas retardo y se hará con la cantidad que hubiese recogido, distribuyendo la mitad íntegra en las 105 Suertes, y rebaxando cada una de estas sino se hubiese conseguido plazar todos los 5000 Billetes, á lo que proporcionalmente corresponda segun el caudal que se habrá juntado, y siguiendo la proporcion con que para en caso de recaudarse 50000 pesos, se ofrecen repartir los 25000.

La distribución de Billetes se hará por los Señores Don Baltasar de Bacardí, en su casa de la calle de Llado: Don Juan Canaleta, en su casa Fábrica que está en la calle mas alta de S. Pedro: D. Francisco Gomis, en la casa de su habitacion en la calle de la Barra de Ferro: Don Francisco Parellada, en su casa Fábrica sita en la calle de Guardia; y Don Francisco Bransi, en su casa que la tiene en la calle Ancha.

Se da este aviso con mas de 15 dias de anticipacion á la abertura de la Subscripcion, para que los habitantes fuera de esta Capital lo tengan con tiempo, y puedan así aprovecharse del ofrecimiento que se hace del aumento de un diez, y cinco respectivamente por ciento en favor de los que obtengan sus Billetes dentro el primero y segundo mes. Barcelona 12 de Marzo de 1799.

Mañana Martes, la Ilustre y Venerable Congregacion y Agregacion de Esclavos de Jesus Nazareno, celebra su acostumbrada Procesion, que saldrá del Convento de Padres Triarios descalzos, á las 3 de la tarde, siendo Pendonista D. Joseph Armén, y Clavario D. Ramon Prats é Ibern, y seguirá la carrera de la de la Parroquia del Pino: se suplica á los Hermanos Congregantes y demas convidados, acudan con puntualidad al dicho Convento.

Embarcaciones venidas al Puerto el dia de ayer.

De Goteburgo y Liberpol, en 5½ meses, el Capitan Samuel Frederico Sorbonne, Sueco, Bergantin Correo del Norte, con alquitrán y brea, á D. Guillermo Almgren.

De Liorna y Génova, en 33 dias, el Capitan Jayme Soich, Austriaco, Polacra San Pedro, con botada de Roble, al Sr. Dordra y Grasso.

Libros. El Alma al pie del Calvario: Gemidos de la Madre de Dios afligida: Exerçios Quotidianos con Oraciones para visitar el Santísimo Sacramento en la Semana Santa, impresos con letra gruesa:

Historia de los cinco grandes Imperios, que precedieron al nacimiento de nuestro Señor Jesu-Christo: Lamentaciones, Himnos y Cáncticos de la Semana Santa, puèstos en Castellano por el celebre Don Gregorio Saras: Semana Santa en Latin y Castellano. Idem en Latin: Idem en Castellano: se hallarán en la Librería de Carlos Gibert y Tuto, administra la por Antonio Sartres.

Avisos. En la Oficina de este Diario daran razon de un Sugeto que tiene los tres primeros y desea comprar los seis tomos últimos de la Obra intitulada: *Guo del mundo*, del Dr. D. Giovan Francisco Gemelli Ga-

Garerri, y quando no haya quien los venda separados comprará toda la Obra entera. En la calle den Ripoll, al lado del Cirujano, solicitan uno ó dos Sugeros á quienes servir de comida y habitacion.

Si alguno quisiere alquilar, acen sar ó comprar una Torre, sita en el Camulo de San Gervasio; que contiene primero y segundo piso, dos Tiendas y cinco quartas de Tierra, acada á Cienente Vilar dell, Maestro Carpintero, en la Riera de San Juan, enfrente del Boticario.

Ventas. En la Oficina de este Periódico darán razon de quien quiere vender una Pieza de Tierra de labor, con agua para regar, de bojada y media de cabida, poco mas ó menos, sita en la Parroquia de San Martin de Provensals.

En el Almacén de Loza de la Barra de Ferro hay de venta unos Platos de Loza fina, todos blancos, á $2\frac{1}{2}$ pesetas la docena: Xucaros de pipa, á $2\frac{1}{2}$ pesetas la docena: y así mismo hay una porcion de Soperas de pipa, de diferentes grandarias, á precios cómo los.

Pérdidas. En la mañana del Miércoles 13 del corriente mes desapareció de una casa una Palan-gana con su bola para xabon, y un par de Hebillas grandes, todo de plata, con un Pañuelo de seda: si alguno supiere su paradero, y quisiere devolverlo por medio del Señor Vicario Perpetuo de San Justo y San Pastor, se le dará una competente gratificacion.

El día 11 del corriente se perdió un Pendiente de oro de boron y almendra, con piedras violadas, y la orilla del encaxe grabada: se suplica á qualesquiera que lo hallare, lo vuelva al segundo piso de la casa de la Fonda de la calle den Gignis, vulgarmente dicha la Taberna dels Fadris, en la qual su Dueño mostrará el compañero y gratificará con dos pesetas.

De la Catedral á la plaza de los Elocantes se perdió el día 11 del corriente un Bolsillo de seda de color de carmelita, con listas blancas: á quien lo llevare al Despacho principal de este Diario le dirán quien es el Dueño, que dará razon individual de las monedas que tenia dentro, y una gratificacion.

Servisntes. Una Mager de edad de 30 años desearecontrar una casa de poca familia para servir: sabe coser, planchar, lavar y componer medias de seda, y guisar bien si se ofrece: informarán de ella en la calle de Santa Ana, en casa de Cabrer, al tercer piso, preguntando por Juana Soler.

El Sr. Antonio Fraise, Amo de la Fonda nueva de la calle del Hospital, dará razon de un Mancebo que desea acomodarse con algun Caballero en clase de Ayuda de Cámara: sabe peynar, afeytar, escribir y guisar medianamente.

En una casa de esta Ciudad buscan un Estudiante para servir, y que tenga quien le abone: en la Oficina de este Diario darán razon de la tal casa.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.